



Piratenpartei Graz
Radetzkystrasse 3/1
8010 Graz
0660/1830366

philip.pacanda@piratenpartei.at
steiermark.piratenpartei.at

Gemeinderat Philip Pacanda, BSc. MA.

Donnerstag 3. Juli 2014

Antrag für die Gemeinderatssitzung am 03. Juli 2014

Betreff: Bitcoin

In Graz ist kürzlich der erste Bitcoin-Automat Österreichs in Betrieb gegangen.¹ Bitcoin ist ein länderübergreifendes Zahlungssystem in Form von virtuellem Geld. Weltweit steigt die Anzahl der Bitcoin-Akzeptanzstellen, in Graz sind es bereits sieben.²

Da dieses als innovativ geltende Konzept regelmäßig internationale Aufmerksamkeit bekommt, wäre es wünschenswert wenn der Technologiestandort Graz Bitcoin-Akzeptanzstellen unterstützt. Möglichkeiten die sich anbieten wären zum Beispiel:

"Bitcoin accepted"-Sticker, Printversion Coinmap Graz, Hinweis auf Bitcoin-Meile und Beratungsmöglichkeiten, Erwähnung oder Markierung in entsprechenden Broschüren, etc.

Die rechtliche Bewertung dieses Zahlungssystems in Österreich ist allerdings noch nicht vollständig geklärt³ und auch Gegenstand einer parlamentarischen Anfrage⁴. Eine Beurteilung der rechtlichen Situation, bzw. Bereitstellung von entsprechenden Informationen für diejenigen, die solch eine Zahlungsmöglichkeit anbieten möchten wäre ebenso wünschenswert.

daher stellen wir folgenden

ANTRAG

Die zuständigen Stellen möge entsprechend des Motivenberichtes überprüfen mit welchen Mitteln sie Bitcoin Akzeptanzstellen bzw. Automaten in Graz unterstützen kann.

¹ <http://coinfinity.co/coinfinity-nimmt-ersten-bitcoin-automat-osterreichs-betrieb/>

² <http://coinmap.org>

³ http://diepresse.com/home/techscience/internet/1569509/Bitcoin_Virtuelles-Geld-im-rechtsfreien-Raum

⁴ http://www.parlament.gv.at/PAKT/VHG/XXV/J/J_01577/index.shtml